

THE OU CAFE PHILO

COMPTE RENDU n°47

Mardi 23 octobre 2018.

Nombre de personnes présentes : 5

THEMES PROPOSES :

- Est-il facile de faire un choix ?
- Qu'est-ce que la confiance ?

Thème retenu :

- **Est-il facile de faire un choix ?**

Points principaux évoqués :

- Le choix dépend du milieu génétique, social, parental, culturel, du cadre dans lequel on se situe
- Il est possible de recourir au libre arbitre, ce qui permet de discuter du choix
- Le choix nécessite la connaissance, sinon piège possible (inceste : Isis et Osiris, Peau d'Ane)
- Il est difficile de faire un choix si on n'a pas toutes les données, si rétention d'informations, si leurre dans la formulation (Brexit : vote pour ou contre l'immigration)
- Choix difficile dans le monde du travail (par ex. options : chômage ou déplacement dans une autre ville)
- La confiance en l'autre peut aider à faire un choix (médecin, avocat...)
- Le choix est difficile pour les personnes faibles
- Devant la mort, il n'y a pas de choix, mais la transgression peut sauver la vie
- Dans le choix sentimental, plusieurs phénomènes en dehors de notre volonté peuvent entrer en ligne de compte : phéromones, odorat, recherche de la différence ou de la ressemblance (effet miroir)
- Chez les enfants, le choix est souvent dicté par les parents (orientation) ; ils sont, de plus, assujettis à la notion du bien et du mal
- Citations :
Sartre (existentialisme) : « Choisir de ne pas choisir, c'est encore faire un choix ». « Ma liberté ne trouve sa limite qu'avec la mort »
Aristote : « des deux maux, il faut choisir le moindre ».